

In Trauer nehmen wir Abschied von

# Hans Paul Frey

1945 – 2021

ehemaliger Hauptgeschäftsführer des BAVC

Hans Paul Frey war von 1995 bis 2011 Hauptgeschäftsführer des Bundesarbeitgeberverbandes Chemie (BAVC). Zuvor war er von 1973 bis 1995 für den Arbeitgeberverband Chemie Baden-Württemberg tätig, unter anderem als Hauptgeschäftsführer des dortigen Verbandes. Hans Paul Frey galt als hervorragender Verhandler, als tarifpolitischer Vordenker und bestens vernetzter Repräsentant der Chemie-Arbeitgeber. Nach seiner aktiven Laufbahn engagierte er sich zudem von 2011 bis 2017 als alternierender Vorstandsvorsitzender der Berufsgenossenschaft Rohstoffe und chemische Industrie (BG RCI).

Als Hauptgeschäftsführer des BAVC hat Hans Paul Frey entscheidende Impulse gesetzt für die Modernisierung der Tarifpolitik in Deutschland. In seiner Amtszeit wurde unter anderem der Chemie-Entgeltkorridor entwickelt und tarifvertraglich vereinbart. Heute verfügt die chemische und pharmazeutische Industrie über das flexibelste Tarifsystem in der Bundesrepublik. Vorangetrieben hat Frey zudem den Ausbau der tariflichen Altersvorsorge. Auch die Gründung des Chemie Pensionsfonds im Jahr 2002 – dem Ersten seiner Art in Deutschland – geht auf die Initiative von Hans Paul Frey zurück. Er hat die Tarifautonomie als Eckpfeiler der sozialen Marktwirtschaft gestärkt und neue Perspektiven für die Sozialpartner geschaffen.

Über die Grenzen Deutschlands hinaus hat er mit der Gründung des europäischen Dachverbands der Chemie-Arbeitgeber ECEG (European Chemical Employers' Group) im Jahr 2002 ein Zeichen gesetzt. Heute ist der europäische Sozialpartner-Dialog bei Arbeitgebern und Arbeitnehmern fest verankert.

Im Verlauf seiner herausragenden Laufbahn hat Hans Paul Frey die besondere Sozialpartnerschaft in der chemischen Industrie überzeugt und überzeugend nach innen und außen repräsentiert. Er hat die Chemie-Sozialpartnerschaft weiterentwickelt, modernisiert und an die Herausforderungen der globalisierten Wirtschaft angepasst.

Hans Paul Frey ist am 20. Dezember 2021 verstorben.

Die Chemie-Arbeitgeber gedenken des Verstorbenen  
in Dankbarkeit und bleibender Erinnerung.

Bundesarbeitgeberverband Chemie e.V.  
Wiesbaden, 28. Dezember 2021

Dr. Kai Beckmann  
Präsident

Dr. Klaus-Peter Stiller  
Hauptgeschäftsführer